



Communiqué de presse
14 septembre 2023



Laval THD complète son réseau dédié aux entreprises de Laval Agglomération

Aujourd'hui s'est tenu le lancement officiel de l'offre fibre optique dédiée aux entreprises de Laval Agglomération, en présence de son Président, Florian Bercault et de Jacky Blaizot, Directeur Général de Laval THD.

Cette nouvelle offre de fibre optique, dédiée aux entreprises, vient renforcer l'offre déjà l'existante et participer à l'attractivité du territoire. En proposant une offre entreprise très accessible, l'offre FTTE (Fiber to the Enterprise) vient en effet compléter les deux offres de fibre optique déjà disponibles : l'une dédiée au particulier (l'offre FTTH - Fiber to the Home), l'autre destinée aux entreprises et collectivités ayant besoin d'une infrastructure dédiée et sur-mesure (l'offre FTTO - Fiber to the Office).

Ce nouveau service s'adresse à toutes les entreprises de l'agglomération lavalloise souhaitant une offre dédiée et une garantie de temps de rétablissement renforcée, pour un usage professionnel. L'agglomération de Laval est ainsi l'un des rares territoires à pouvoir proposer cette pluralité d'offres. Véritable technologie d'avenir, la fibre optique s'inscrit dans une dynamique d'attractivité majeure pour l'ensemble de l'intercommunalité.

Les entreprises de Laval Agglomération ont dorénavant une offre dédiée à la fibre optique

Dans l'objectif de se préparer à la fin du réseau cuivre, prévue à l'horizon 2026 pour le territoire de Laval Agglomération, **Laval THD** a anticipé la construction de son réseau d'infrastructures, terminé depuis maintenant 4 ans. Aujourd'hui ce sont près de **70 %** des foyers qui sont utilisateurs de la fibre optique sur 19 communes de l'agglomération lavalloise (avant fusion avec le Pays de Loiron).

Laval Agglomération et Laval THD vont aujourd'hui plus loin dans le service proposé aux usagers souhaitant bénéficier des avantages de la fibre optique, en lançant une offre de service dédiée aux 1 643 entreprises de l'agglomération en dehors du périmètre de Laval. Cette offre nommée **FTTE** déployée par Laval THD vient compléter le réseau FTTH, mutualisé et destiné aux particuliers, et le FTTO s'adressant aux entreprises et collectivités nécessitant une infrastructure totalement dédiée et déployée sur-mesure.

Le réseau FTTE se distingue notamment du FTTO par son **accessibilité** qu'il doit à l'utilisation des mêmes parcours que le FTTH. Destiné aux professionnels, il se caractérise aussi par la mise en place de fibres **dédiées** à l'entreprise dans le cœur du réseau pour garantir une forte disponibilité et des délais de rétablissement beaucoup plus courts.

Avec plus de 1 000 nouvelles entreprises qui s'installent chaque année dans l'agglomération lavalloise, **Laval THD** propose ainsi une pluralité d'offres disponible sur l'ensemble de son agglomération, propices à accompagner les usages des entreprises d'aujourd'hui et de demain.

La fibre optique représente par ailleurs un enjeu majeur pour l'emploi dans les territoires périurbains et participe à en dynamiser l'attractivité économique. Grâce à ses nombreux avantages, elle facilite le quotidien et les usages des entreprises, comme l'accès à des services professionnels, un renforcement de la sécurité des systèmes d'informations, l'installation de systèmes de vidéo-surveillance, etc. Elle participe également à l'essor de nouvelles pratiques telles que le coworking et le développement des tiers-lieux.

Enfin, la fibre optique a une faible empreinte carbone car plus économe en énergie. Elle consomme trois fois moins de kWh que la technologie cuivre et 10 fois moins que la 4G.

« On peut affirmer que l'arrivée de cette nouvelle offre FTTE contribue à l'attractivité de notre territoire, et se présente comme une opportunité de développement pour nos entreprises. Ce réseau et de manière plus globale la fibre optique, participe à une meilleure répartition de l'activité économique, concentrée en règle générale sur l'agglomération. » commente **Florian Bercault**, Président de Laval Agglomération et Maire de Laval.

À la rencontre des entreprises lavalloises

Pour présenter cette nouvelle offre disponible sur l'agglomération de Laval, Laval THD a participé ce jour à l'Université des Entrepreneurs Mayennais¹. L'occasion, au travers de son stand, de présenter en détails les spécificités du FTTE aux 1300 participants entreprises attendues sur cette journée.

« *Laval Très Haut Débit est l'un des rares réseaux d'initiative publique à proposer cette pluralité d'offres, rendant indéniablement son territoire très attractif. Le réseau FTTE répond à un véritable besoin des entreprises de l'agglomération de Laval qui souhaitent disposer d'un service adapté à leurs besoins tout en restant accessible. En ce sens, nous souhaitons être au plus proche de ces dernières en venant à leur rencontre. C'est chose faite ce 14 septembre !* » souligne **Jacky Blaizot**, Directeur Général de Laval THD.

À propos de Laval THD

Laval THD est la société d'Orange Concessions qui opère le contrat de Délégation de Service Public (DSP) signé avec Laval Agglomération. Laval THD est chargée de concevoir, construire, exploiter et commercialiser les infrastructures fibre sur 19 communes de l'Agglomération Lavalloise. www.lavaltreshautdebit.fr

À propos d'Orange Concessions

Premier opérateur d'infrastructures dédié aux Réseaux d'Initiative Publique dans les territoires français, la société accompagne les collectivités locales dans l'aménagement numérique de leur territoire. La conception, la construction, l'exploitation et la commercialisation de 24 Réseaux d'Initiative Publique (RIP) en métropole et en outre-mer sont assurées par Orange Concessions, avec le support d'Orange SA en tant que partenaire industriel. 4,5 millions d'accès fibre seront exploités à l'horizon 2025 sur plus de 30 départements et 6 500 communes. L'engagement d'Orange Concessions est d'être le partenaire et l'allié de chacun pour réussir ensemble le défi de rendre la fibre accessible à tous. www.orangeconcessions.com | | @Orangeconcess

A propos de Laval Agglomération

1h10 de Paris et 25mn de Rennes ou du Mans en TGV, l'agglomération de Laval et ses 117 000 habitants participent à la dynamique du grand Ouest. Avec l'un des taux d'activités les plus élevés de France, un tissu d'entreprises très performant, un ancrage mi-urbain mi-rural, une LGV et la 5G, une belle vitalité culturelle et sportive, un fort esprit d'innovation, une nature superbement préservée dont la rivière Mayenne est le fleuron..., les 34 communes de l'agglomération lavalloise forment un territoire à taille humaine qui travaille à renforcer son rayonnement.

Contact Presse Laval THD

Chloé Torz-Dupuis & Julie Trahine - 05.31.98.57.72 / 07.82.94.55.86 – lacerise@agencelacerise.com

¹ Évènement organisé par la Chambre de Commerce et d'Industrie de Mayenne, le Mouvement des Entreprises de France Mayenne et l'ESTACA.